
 

川崎市市制 100 周年記念事業・全国都市緑化かわさきフェア実行委員会 
第 3 回 市制 100 周年幹事会 

摘録 

  
                 日時：令和 5 年 3 月 14 日（火）  

                               10：00〜12：00        
      場所：NEC 玉川ルネッサンスシティノースタワー      

 
出席者 

幹事長   ：川崎信用金庫 浅岡部長 
副幹事長  ：富士通株式会社川崎工場 山口工場長代理 
幹事    ：川崎商工会議所 向田課長 

かわさき市民放送株式会社 大西代表取締役社長 
社会福祉法人川崎市社会福祉協議会 荻野課長 
一般社団法人川崎市観光協会 北嶋主任 
新百合ヶ丘エリアマネジメントコンソーシアム 内藤事務局長 
日本電気株式会社玉川事業場 中山主幹 
味の素株式会社川崎事業所 加藤次長 

   オブザーバー：富士通株式会社川崎工場 松本マネージャー 
   事務局     ：織裳事務局長、田島事務局課長、小池事務局課長、石垣事務局課長 他 
   コアメンバー：味の素株式会社 内山氏 

富士通株式会社 池田マネージャー 
株式会社ホリプロ 須之部副部長 

（ 敬称略 ） 
 
1 開会 
 
○ 浅岡幹事長 
・ 本日はお集まりいただきありがとうございます。 
・ いよいよ今月末に実行委員会が具体的に動き出すという事で、本日も議題が目白押し

ですが、みなさん忌憚のない御意見をいただき実のあるものに出来ればと思います。 
・ 御協力をよろしくお願いします。 
 
2 報告 
 
（1）報告第 1 号：広報の取組状況について 



 

（2）報告第 2 号：新規参画団体について 
（3）報告第 3 号：実行委員会第 2 回総会について 
○ 実行委員会事務局係長 濵松 
〜資料１〜3 について説明 
 
○ 浅岡幹事長 
・ 御意見、御質問ある方いらっしゃいますか？ 
 
○ 北嶋幹事 
・ 御報告遅れたのですが、当協会の HP にもロゴの掲載完了しておりますので共有させ

ていただきます。 
 
3 議事 
（1）議案第 1 号：実施計画（案）について 
○ 実行委員会事務局係長 宮下 
〜資料 4 について説明 
 
○ 浅岡幹事長 
・ 総会で説明する際、時間がタイトかなと思うのですが大丈夫ですか？ 
 
○ 実行委員会事務局係長 宮下 
・ 重要なページを抜粋して、肝となる部分のみを説明しようと思っております。 
・ 全体資料については、事前に配布しておく予定です。 
 
○ 浅岡幹事長 
・ かなりポイントを絞ってお話いただかないと頭に入ってこないので、ピンポイントに

お話いただいた方が良いかと思います。 
 
○ 実行委員会事務局課長 小池 
・ 総会当日は私がお話するのですが、おしなべてお話するよりは、実行委員会の皆様が、

興味がありそうな部分を絞ってお話しようと思っております。 
 
○ 内藤幹事 
・ アイデアの種がどういう風に活用されているかが分かりにくいので、アイデアの種の

こういった部分を主催事業に活用させていただきました、というようなことを、SNS も



 

しくは総会などで紹介していただくと、参加意識や当事者意識がわくと思います。 
 
○ 実行委員会事務局課長 小池 
・ アイデアの種は共有していきます。 
・ 実行委員会主催事業の参考だけではなく、実行委員会参画団体のみなさんが行う事業

の参考だったり、組んだら面白そうな企業・団体のみなさんを見つける参考としても使
っていただければと考えています。 

 
○ 内藤幹事 
・ せっかく多くのアイデアをいただいていると思うので、有効活用していただければと

思います。 
 
○ 実行委員会事務局課長 小池 
・ 来年度は機運醸成のセミナーも行っていこうと思っているので、そういった場でもア

イデアの種は活用していこうと思います。 
 
○ 中山幹事 
・ 当事者意識をなかなか持ちにくく、どうやって参画していこうか悩んでいる企業さん

も多いと思うのですが、具体的なこういったアイデアの種を見ると、うちにも出来そう
だなと感じられる企業さんも増えてくると思います。 
 

○ 実行委員会事務局課長 小池 
・ こちらをきっかけに色々なつながりを作っていければと考えています。ありがとうご

ざいます。 
 
○ 加藤幹事 
・ 59 の市主催事業については各部局から集まってきたと思いますが、15 のラベルに紐づ

く施策は今でもやっています。外から見ると、「もっとやれることがあるのではない
か？もっと既存のものでもやっていることがあるのではないか」と思うことがあるの
で、今のこのプレのタイミングでもっと巻き込み方を検討いただけると良いのではな
いかと思いました。 

 
○ 実行委員会事務局課長 小池 
・ 今後市がやっていく事業については、ロゴやラベルなどを用いて広報・PR してきたい

と考えています。ホームページも上手く活用していきます。 
・ 色々な局、区で行っている取組の巻き込み方や見せ方も考えていきたいと思います。 



 

 
○ 山口副幹事長 
・ 弊社としても、自分達が何ができるのかを日々考えています。 
・ 市内のスポーツのリソースをうまく使って学校とも連携しながら子ども達向けのイベ

ントができないか、企業スポーツでは市制 100 周年記念試合の開催ができないか、川
崎 SDGｓランドなど地域の方に参加してもらうイベントができないか、などを検討し
ています。 

・ そんな中で 2 点質問です。実行委員会主催事業のアイデアの柱建てはありますか？ま
た、企業単独のイベントであっても記念事業の予算が出ますか？ 

 
○ 実行委員会事務局課長 小池 
・ 1 つめの質問についてです。事業の柱立てについては検討を進めているところですので、

この幹事会の場でもまた御相談させていただければと思います。 
・ 2 つめの質問についてです。企画の内容が市内の他の企業団体も巻き込んでいけそうと

いうことであれば、負担金を出しながら進めていくというやり方もあります。また、企
業が単独で行っている事業について負担金を出すというやり方も検討しています。 

 
○ 内藤幹事 
・ 新百合ヶ丘エリアマネジメントコンソーシアムでも事業を 3 つに分けてやっています。

1 つめは主催事業。2 つめは共催事業。3 つめは協賛事業。色々なやり方があると思う
ので、どうやったら 100 周年が盛り上がるのか？という観点で、やり方を考えていた
だければと思います。 

 
○ 実行委員会事務局課長 小池 
・ ありがとうございます。これから仕組みを作っていくので参考にさせていただきます。 
 
○ 浅岡幹事長 
・ 金銭的な問題だけではなく、市の施設を優先的におさえられるなども含めて仕組みの

整理をしていただくとよいかなと思います。 
 
○ 向田幹事 
・ 何かやりたいけど単体でやるのは難しいという団体さんもいらっしゃると思うので、

そういった方々がつながる交流の場を設定いただけると良いと思います。 
 

○ 実行委員会事務局課長 小池 
・ 色々なお声をいただいているので、交流の場は設定したいと思います。 



 

 
○ 浅岡幹事長 
・ 大きく修正などはないと思いますので、今出た意見を参考に進めてください。 
 
（2）議案第 2 号：フェス＆カンファレンスの開催について 
○ コアメンバー 須之部氏 
〜資料 6 について説明 
 
○ 加藤幹事 
・ フェス＆カンファレンスに出資すれば、別途スポンサーにならなくてもブース出展等

ができるという理解でよいでしょうか。 
 
○ 須之部コアメンバー 
・ そのとおりです。 
 
○ 山口副幹事長 
・ フェス＆カンファレンスとは別で、実行委員会全体の協賛金を検討しているというお

話があったかと思いますが、今検討されている協賛の枠組みを教えていただけます
か？全体像が知りたいと思っております。 

 
○ 実行委員会事務局係長 荻本 
・ 実施計画案の 45 ページに協賛金について記載させていただいております。 
・ 実行委員会全体の協賛については、今年の 7 月から 1 口いくらと定めて募集しようと

思っております。 
・ 前回、皆さんから幅広く募集した方が良いという御意見いただきましたので、1 口 1 万

円くらいをイメージしておりますが、協賛特典（メリット）については、これから検討
していく予定です。 

・ フェス＆カンファレンスについては、実験的に協賛金とは別に出資金というモデルで
事業を展開しようと考えております。 

・ また、プロジェクト単位のスポンサーについても、フェス＆カンファレンスのモデルと
同じように出資金とスポンサーという形で実施するかどうかは、今後検討してまいり
ます。 

 
○ 実行委員会事務局課長 小池 
・ なかなか複雑で分かりにくく申し訳ありません。他都市でこういった周年事業をやる

際は、100 周年だからという大きな枠組みで協賛を募る事が多いのですが、今回の川崎



 

市においては、皆さんと一緒にプロジェクトを作っていくという趣旨で進めているた
め、実行委員会主催事業以外にも色々なプロジェクトが出てくる可能性があります。 

・ そうすると、プロジェクトを実現させるために、プロジェクトごとのスポンサー募集の
可能性も出てくると思います。 

・ そのため、100 周年記念事業全体のスポンサーとプロジェクトごとのスポンサーといっ
た形で、大きく 2 軸がでてくるという整理になります。 

・ 次回の幹事会で協賛金の要綱などはお示ししたいと思っています。 
 
○ 山口副幹事長 
・ 全体でいくらかかってどんなスケジュールでという全体像がないと社内説明が難しい

ので、都度コミュニケーションを密に取らせていただければと思います。 
 
○ 加藤幹事 
・ フェス＆カンファレンスと協賛金の特典が被らないようにしていただければと思いま

す。 
 
○ 浅岡幹事長 
・ 出資とスポンサーでは企業会計的なハードルが高い場合や難しい調整が発生する場合

もあるため、あえて出資とされるかどうかはもう一度御検討いただければと思います。 
 
（3）議案第 3 号：令和 5 年度事業計画（案）について 
（4）議案第 4 号：令和 5 年度収支予算（案）について 
・ 実行委員会事務局係長 長瀬 
〜資料７、8 について説明 
 
（5）議案第 5 号：市制 100 周年ロゴ等の使用について 
・ 実行委員会事務局係長 濵松 
〜資料 9 について説明 
 
○ 浅岡幹事長 
・ 一点私から確認です。資料 5 ページの③参画団体主催事業と④パートナー主催事業の

手続の違いはなんですか？登録制＝許可制という認識でよろしいですか？ 
 
○ 実行委員会事務局係長 濵松 
・ 制度設計はこれからですが、そのようなイメージでおります。 
 



 

○ 大西幹事 
・ 利用の仕方は個人的な利用であれば、特に制限はないという認識で良いでしょうか？ 

 
○ 実行委員会事務局係長 濵松 
・ 公序良俗等に反しないという前提で、個人利用に特に制限は設けない予定です。 
 
○ 浅岡幹事長 
・ 使用例を一覧として分かりやすくしていただき、広く使っていただけるような書き方

にしていただけると良いかなと思います。 
 
○ 北嶋幹事 
・ 申請方法はオンラインのみですか？ 
 
○ 実行委員会事務局係長 濵松 
・ 利用される方によってオンラインが良いかどうかは様々だと思うので、広く対応でき

るよう設計したいと思います。 
 
4 その他 
○ 実行委員会事務局課長 田島 
 今後のスケジュール 
〜資料 10 について説明 
 
5 閉会 
 

以上 


